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電價制度是新電力政策及推廣再生能源中不可或缺的重要措施之一。雖然，經濟部已著手規劃「

自願性綠色電價制度試辦計畫」，初步規劃 103 年度下半年可認購之綠色電力量為 3 億 1,000 萬

度，然其計劃本身係以鼓勵民間認購綠色電力，對於政府部門是否應該優先認購綠色電力卻未加

以規劃，本席建請行政院應同時研擬政府部門用電需求優先購買綠色電價，使民眾與政府共同支

持推廣再生能源，進而發展綠能經濟，達成綠能供給、產業發展及環境保護三贏局面。是否有當

，請公決案。 

說明： 

一、我國「黃金十年國家願景─永續環境」施政主軸之一：「綠能減碳」，已納入逐步推動

綠色電價制度，推廣綠色電價制度，即為提供一認購綠色電力平台，不僅有助於政府「綠能減碳

」之施政目標，亦能滿足用電戶選購綠色電力的需求。 

二、綠色電價係指消費者以有別於一般電價之基礎，額外給付費用以購買再生能源發電量。

由於各類再生能源發電成本差異甚大，且一般再生能源發電成本仍高於傳統發電，因此綠色電價

皆比一般電價高。 

三、為因應民間推動節能減碳及購買綠色電力需求，經濟部能源局已完成「經濟部自願性綠

色電價制度試辦計畫」（草案），綠電認購預計於 103 年 7 月 1 日正式公告實施，初步規劃 103

年下半年自願性綠電附加費率為新臺幣 1.06 元/度，可認購量為 3 億 1,000 萬度。 

提案人：吳育昇  李貴敏 

連署人：邱文彥  蔣乃辛  江惠貞  馬文君  鄭天財  

陳碧涵  張嘉郡  羅明才  王育敏  陳鎮湘  

詹凱臣  廖正井  楊玉欣  蘇清泉  紀國棟 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十案，請提案人羅委員淑蕾說明提案旨趣。 

羅委員淑蕾：（14 時 02 分）主席、各位同仁。本席及盧委員秀燕等 20 人臨時提案，鑑於台灣已

邁入高齡化社會，2060 年台灣老年失智人口將增加至 80 萬人，重度失智老人之日常生活皆需人

照顧，其家人常常無法兼顧而將其送至安養院或護理中心，但其專業不足、品質參差不齊反而對

病情沒有幫助。歐洲已有新形態的「失智村」，在具有專門社工人員服務的情境下，讓這些患者

完全生活在一種與真實社會隔絕但具有完整生活機能的社區環境，以協助老年失智患者度過餘生

，值得台灣借鏡。爰此，本席提案建請行政院協調衛生福利部與相關部會整合現有資源研議推動

台灣失智村之可行性。是否有當，敬請公決。 

第十案： 

本院委員羅淑蕾、盧秀燕等 20 人，鑑於台灣已邁入高齡化社會，2060 年台灣老年失智人口將增加

至 80 萬人，重度失智老人之日常生活皆需人照顧，其家人常常無法兼顧而將其送至安養院或護

理中心，但其專業不足、品質參差不齊反而對病情沒有幫助。歐洲已有新形態的「失智村」，在

具有專門社工人員服務的情境下，讓這些患者完全生活在一種與真實社會隔絕但具有完整生活機

能的社區環境，以協助老年失智患者度過餘生，值得台灣借鏡。爰此，本席提案建請行政院協調
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衛生福利部與相關部會整合現有資源研議推動台灣失智村之可行性。是否有當，請公決案。 

提案人：羅淑蕾  盧秀燕 

連署人：陳根德  邱文彥  劉櫂豪  李昆澤  陳雪生  

陳碧涵  潘維剛  吳育仁  鄭汝芬  簡東明  

王進士  呂玉玲  馬文君  魏明谷  李桐豪  

蔣乃辛  張嘉郡  江惠貞 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十一案，請提案人楊委員玉欣說明提案旨趣。 

楊委員玉欣：（14 時 4 分）主席、各位同仁。本席與江委員惠貞、李委員貴敏、陳委員碧涵、陳

委員鎮湘、江委員啟臣、劉委員建國等 22 人，鑒於 1957 福利服務專線自民國 95 年開辦至今，

許多民眾對專線性質與服務項目仍感陌生，且該專線目前尚未提供視訊通話服務，不利身心障礙

者與社工人員溝通對話。爰提案建請衛生福利部加強 1957 專線資訊宣導工作，針對專線推廣成

效進行評估，並協助委辦單位借鏡 1999 專線之多元服務管道作法提昇服務質量。是否有當，敬

請公決。 

第十一案： 

本院委員楊玉欣、江惠貞、李貴敏、陳碧涵、陳鎮湘、江啟臣、劉建國等 22 人，鑒於 1957 福利服

務專線自 95 年開辦至今，許多民眾對專線性質與服務項目仍感陌生，且該專線目前尚未提供視

訊通話服務，不利身心障礙者與社工人員溝通對話。爰提案建請衛生福利部加強 1957 專線資訊

宣導工作，針對專線推廣成效進行評估，並協助委辦單位借鏡 1999 專線之多元服務管道作法提

昇服務質量。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、我國社會福利服務適用對象廣泛多元，為便利民眾查詢、申辦，各級主管機關皆設置服

務窗口與資訊公佈網頁，卻因業務單位繁多，各司其職，民眾容易產生困惑。 

二、為解決前述問題，政府委託民間公益團體開辦 1957 福利服務專線，由社工人員提供福利

服務需求諮詢，並積極結合直轄市、縣（市）社會局進行個案轉介、通報工作。 

三、1957 專線開辦至今每年服務雖達數萬人次，然而，許多民眾仍對專線感到陌生，甚至有

身障團體不知 1957 專線功能，到立法院進行陳情，希望政府設置單一通報窗口。查該專線近三

年宣導預算總僅 37 萬元，且開辦至今未曾進行過民眾熟悉度調查，難以評估推廣成效。 

四、各直轄市、縣（市）政府已陸續開辦 1999 服務專線，除語音通話外，部份地方政府顧及

身心障礙者需求，提供視訊、手語對話、手機簡訊服務，足堪 1957 專線作為借鏡。 

五、爰提案建請衛福部於兩個月內評估 1957 專線目前推廣成效，檢討預算編列，並協助委辦

單位借鏡 1999 專線之多元服務管道作法，提昇服務質量。 

提案人：楊玉欣  江惠貞  李貴敏  陳碧涵  陳鎮湘  

江啟臣  劉建國 

連署人：徐少萍  王育敏  詹凱臣  蔡正元  羅明才  


